
A 海港 2024年9月18日 星期三
首席编辑 郑 毅4

上一次，上海海港能在主场出战
亚冠正赛，还是在2019赛季，在那年
的亚冠四分之一决赛中，海港主场2
比2战平浦和红钻，客场尽管也没有
输球，但1比1的比分令球队遗憾地因
客场进球劣势被淘汰出局。而在那之
前，海港曾在八分之一决赛中客场淘
汰全北现代，那轮系列赛也堪称海港
队史亚冠经典战役之一。至于上一次
在自家主场赢球，则是在2019赛季亚
冠小组赛主场5比0战胜蔚山现代。

“我们等待亚冠赛事带来的挑战
已经有一段时间了，终于，第一场比赛
要开始了，对我们球队和俱乐部来说，
对于亚冠都感到非常兴奋。今年也是
亚冠改制后的精英赛事，我们知道对
手柔佛在自己国内联赛中的统治力非
常强，我在近几个赛季也有一些亚冠
经验，我们非常期待去接受挑战，我们
也做好了准备。”穆斯卡特说。不知是
否是有意还是无心为之，被穆斯卡特
带去一同参加赛前新闻发布会的，是
队中亚冠经验最丰富的张琳芃，他曾
跟随当年的广州恒大捧起过亚冠联赛

冠军奖杯。谈及这次亚冠之旅，张琳
芃说：“ 明天的比赛对我们来说是新
的挑战，今年我们在主教练的带领下，
相信大家看到了球队的变化和进步，
接下去通过亚洲赛事的比赛，使我们
在更高层次完善和提要自己，希望大
家拿出最好的状态去打好比赛。”

亚冠开幕，球迷们最关心的话题
之一还有新外援威廉·波普，看起来穆
斯卡特这次并没打算藏着掖着，对于
这名新外援的情况，穆斯卡特介绍道：

“关于波普，我们都知道不管是他个人
的特点还是性格来说，在融入球队方
面做得非常好，不仅如此，他也非常好
地融入了上海这座城市。此外，在技
战术打法方面，我们努力通过训练和
热身赛让他加快与球队的磨合，他也
非常兴奋于亚冠的到来，他做好了明
天比赛的准备。”随着波普的加入，海
港队理论上可以排出六外援同时在场
的阵容。

谈及本赛季征战亚冠的目标，穆
斯卡特坦言现在还不是考虑的时候：

“关于目标，其实亚冠最终结束要到
明年2月，所以我们现在不想去把事
情看得太远，我觉得目前最重要的是
这对我们来说会是非常好的机会去
拥抱一项新的赛事，我们为此经历了
长时间的等待与准备，对球员来说将
面临一个并不熟悉的对手，这也是我
们展示自己的机会，同时也是向亚洲
其他国家球迷展示自己风采的机
会。明晚的目标很简单，就是拿出我
们的表现争取打出一场精彩的比
赛。”

再战亚冠，海港移“山”
上海海港 VS 柔佛新山

对阵深圳新鹏城一战，依然是武
磊为海港打开了胜利之门：茹萨禁区
外横向带球后起左脚远射，皮球击中
客队后卫发生折射，武磊机敏地推射
入网。

这是武磊本赛季个人联赛第29
球，追平了此前由以色列球员扎哈维
创下的中超联赛单赛季进球纪录。考
虑到联赛还剩五轮，武磊很有机会打
破这项纪录，个人第二次联赛金靴似
乎也近在眼前。2018赛季，武磊帮助
海港夺得队史首冠时曾打入27球，此
后便辗转西班牙人俱乐部。当然，对
比团队荣誉，个人奖项在武磊眼中从
来不是最重要的。“是球队的体系支撑
着我们每个人，就像我一直说的，只要
球队整体好了，个人的数据肯定不会
太差。”武磊说。

海港能赢球，颜骏凌也功不可没，
面对深圳队井然有序的组织，海港国
门高接抵挡化解对手多次极具威胁的
尝试。上半场比赛中，颜骏凌将蒂亚
戈禁区内的抽射揽入怀中；下半场比

赛中，张卫在禁区内的低射又被小颜
侧身挡出。赛后问及张卫，他也只能
笑笑：“可惜了，差一点。”

本赛季以来，颜骏凌状态出色且
稳定，不仅在出击次数和出击成功率
上高居联赛所有门将之首，本轮又一
场零封对手的比赛后，颜骏凌本赛季
代表海港出战已经在联赛中送出11场
零封外加在德比中扑出过一粒点球。
外界对于颜骏凌重新回归国足首发的
呼声不低，尤其是在实力对比颇为明
显的世预赛上，门线技术出色且身体
状态稳定的颜骏凌有自己的优势。

联赛重燃战火，海港坐镇主场凭借武磊和冯劲的进
球2比0战胜深圳新鹏城，继续领跑积分榜。赛后，穆斯
卡特承认球队在本场比赛的过程不如预期，这也可以理
解，毕竟过去三周间歇期内，球队多名人员被抽调至国
字号队伍，训练不够系统，当然这样的“慢热”也给海港
提了个醒，剩余赛季中还会面临国际比赛日带来的间
歇，如何更快进入状态会是一个课题。而今晚，球队将
迎来亚冠精英联赛首轮与马来西亚柔佛新山的比赛，新
的战线、新的舞台，海港准备好了吗？
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大战之前，武磊平纪录

下半场比赛中，穆斯卡特频繁调
兵遣将，先是用冯劲换下古斯塔沃，将
武磊推上中锋位置。这样做有几层考
虑，首先是古斯塔沃上半场比赛中显
得有些不太走运，几次射门差之毫厘，
更重要的是在对手重兵把守中路的情
况下，用冯劲增加一个边路突破点也
能在一定程度上牵扯防守兵力，进而
发挥武磊在禁区内的得分嗅觉。另一
方面，为了迎接即将到来的密集赛程，
穆斯卡特需要尽可能给所有球员一些
出场时间，一来帮助大家寻找状态，二
来能通过比赛提升体能。

值得一提的是冯劲，海港的第二
粒进球就由他打进，这是冯劲本赛季
首粒联赛进球。对于冯劲，几乎就是
穆斯卡特耐心的回报，此前他曾多次
与进球失之交臂，但是在客场战胜河
南队赛后，穆斯卡特就鼓励冯劲：“你
的进球一定会来，在某个重要时刻。”
比赛中，冯劲用实际行动回报了主帅
信任。

由于魏震和奇塔迪尼的停赛，李
昂与徐新首发出场，前者整场比赛发

挥颇为稳定，传球成功率高
达 94% ，

五次长传全部成功，还贡献了三次拦
截；后者在比赛中也很努力投入，贡献
了一次解围和两次拦截，传球成功率
达到88%。当然，看得出来由于比赛
时间并不算多，几名轮换出场的队员
在比赛状态和体能方面都有提升空
间。比赛后半段，穆斯卡特又接连换
上傅欢和杨世元，在边后卫位置上，能
左能右的傅欢其实是球队一个极为重
要的补充，而杨世元在出场后也逐步
展现了自己的特点，海港的第二粒进
球就源于他在前场的断抢。“之前可能
比赛打得不多，加上有一些伤病关系，
整个人等于是在慢慢找回状态的过程
中，希望能够有好的表现去帮助到球
队，马上比赛会很多，我会时刻做好准
备。”杨世元说。

从本周三开始一直到月底，海港
将迎来七天三赛的赛程，先是18日亚
冠主场对阵马来西亚柔佛，紧接着21
日联赛客场挑战长春亚泰，此后25日
回到主场足协杯半决赛对阵上海申
花。比赛的密度和重要性都极大，就
像穆斯卡特所说的那样，真正辛苦的
时候马上就要到来，此时更需要队中
每个人的力量。

为三线作战调试阵容

9月 16日下午，马来西亚柔佛新
山全队抵达上海，作为海港在本赛季
亚冠精英联赛的首个对手，柔佛新山
似乎并没有保持神秘的想法。值得一
提的是，两支球队目前各自位列本国
联赛积分榜首位，此役算得上是不折
不扣的冠军对决。

上赛季，柔佛新山同样夺得国内
联赛冠军，相比海港，柔佛新山在联赛
中的统治力更强，仅仅30轮不到，球
队打入了惊人的100球，防守端的丢
球数更是只有七粒。本赛季至今，球
队同样未尝一败，比赛状态十分出

色。也难怪，有球迷笑言：这哪是马来
西亚柔佛新山？这明明就是马来西亚

“拜仁”，还是巅峰期的“拜仁”。
正因为在联赛中经受到的考验并

不算多，使得柔佛新山得以全身心投
入到亚冠赛场。“我们知道上海海港是
一支很强的队伍，有很好的球员，但我
们还是注重自己，要踢出自己的足
球。希望我们能展现出更好的自己，
展现出自己的足球。”柔佛新山的阿根
廷主教练比多利奥说。

相比中超球队，参加亚冠的其
他联赛球队中并不受外援名额限

制，在此前球队公布的亚冠大名单
中，柔佛新山阵中拥有多达 14 名外
援，全队身价超过了 1200 万欧元。
无论从实力还是俱乐部整体财力，
柔佛新山都无愧于国内霸主地位。
球队中最著名的球员是曾经效力于
英格兰斯旺西俱乐部的后卫阿玛
特，他也将出现在今晚与海港队的
比赛中。“这对我们来说将是一场艰
难的比赛，我们的对手在中国联赛
排名第一，期待我们能拿出好的表
现并取胜。”阿玛特说。

六外援首秀？波普准备好了

联赛进球破百！柔佛不“佛”系

李铭珅 摄


